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• К о м м ун и с ты  советуются.
•  Поет А н а то л и  й 

Зайцев.

Каким мы хотим ви
деть университет 
науки и культуры.

У г о л о к  юмора 
и сатиры.

О БЩ ЕЕ партийное собрание коммунистов инсти
тута , состоявшееся 8 января, было посвящено 
актуальнейш ем у вопросу —  об улучш ении  

учебно-воспитательной работы.
К ак  известно, с 16  по 2 3  ноября в институте рабо

тала комиссия М инистерства высшего и среднего спе
циального образования РСФСР, проверявшая всю работу 
института. С выводами комиссии по отдельным вопро
сам многие уж е знакомы. Ректор института В . Н . БО
РИСОВ в докладе, прочитанном собранию, обобщил вы
воды комиссии и заострил внимание коммунистов на 
главных задачах.

И нститут располагает хорошей материальной базой, 
учебные площади позволяют заниматься в одну смену. 
На каждого студента приходится в среднем 9 квадрат
ных метров. Оборудуется и развивается лабораторная 
база. Но вот в хороших квалифицированных кадрах  
институт испытывает острую н уж д у. Ведь большой про
цент преподавательских кадров института молод (сред
ний возраст преподавателя в вузе —  3 3  года), с не
большим стажем работы (7 8  проц. от 1 до 5  л ет). В 
институте мало доцентов, докторов, профессоров. Все 
это создает определенные трудности в работе и, конеч
но, сказывается и на общей успеваемости студентов по 
и нституту, которая все еще очень низка.

НЕД О СТАТКИ В У Ч ЕБ Н О -М Е ТО Д И Ч Е С КО Й  РАБОТЕ

НА ПЕРВОМ месте среди отстающих числятся 
строительный и механический факультеты. На 
СФ успеваемость вы ражается в цифре 7 6 ,8  

проц., на МФ —  7 8 ,5  проц. На этих факультетах и 
наибольшее число академических задолжников (2 4  и 
2 6 ) .  Это вообще недопустимое явление. Несколько сот 
человек с начала учебного года заняты тем, к а к  бы 
ликвидировать задолженность. Ясно, что они не зани
мались систематической проработкой нового материала.

Еще хуж е  положение с успеваемостью на вечернем 
и заочном ф акультетах. На первом из них только 
6 6  проц. успеваю щих студентов, на втором —  17  проц.

Комиссия признала, что основные причины низкой  
успеваемости, больщого отсева, несвоевременной ли
квидации академических задолженностей кроются в ли
беральном отношении со стороны ректората, деканов и 
заведующих кафедрами к  неуспевающим студентам.

Учебный отдел института до сих пор не смог нала
дить оперативного учета успеваемости студентов, а это 
не дает возможности ректорату своевременно вскры
вать недостатки на той или иной кафедре. В деканатах  
любого ф акультета плохо обрабатываются результаты  
экзаменационны х сессий, не подводятся итоги успевае
мости по кафедрам, не учиты вается успеваемость сту 
дентов по отдельным дисциплинам. Сделать выводы о 
работе того или иного преподавателя поэтому очень 
трудно.

Немало пробелов и в организации самостоятельной 
работы студентов. Графики выполнения учебных зада
ний, курсовых проектов, контрольных работ составля
ются на крайне низком уровне и сводятся в основном 
к перечислению заданий. По существую щим графикам  
нельзя контролировать самостоятельную работу студен
та в течение семестра. В н и х  отсутствуют поэтапные 
сроки выполнения работ, не устанавливаются так на 
зываемые контрольные недели. Одна беда влечет за 
собой другую . Отсутствие четкого и координированного 
планирования домашней работы студентов приводит к 
неравномерной загрузке студентов в течение семестра, 
особенно это касается опять-таки строительного и ме
ханического факультетов. Нередки случаи и большой 
недельной перегрузки студентов. Например, на СФ пер
вый и второй курсы  имеют недельную н агр узку  по 4 0  
часов, четвертый —  4 2  часа, на ЭТФ на 4  курсе сту 
денты заняты в неделю 3 8 — 4 0  часов.

Обобщая все сказанное выше, можно сделать вывод: 
методические комиссии на ф акультетах работают плохо, 
а деканы не осуществляют должного руководства их 
работой.

Далее докладчик останавливается на недостатках  
курсового и дипломного проектирования. Главными из 
них в курсовом проектировании являются; почти пол
ное отсутствие вариантны х разработок, случаи замены 
двух проектов одним комплексным, который по объему 
и содержанию не соответствует заменяемым, и т. п. 
Министерская комиссия отметила, что дипломные про
екты по своим качествам соответствуют требованиям  
высщей школы . Они актуальны , большинство проек
тов выполняется на реальные темы по запросам произ
водства. Слабым является экономическая часть в от
дельных проектах.

Тов. Борисов подробно характеризует постановку ла
бораторных работ в и нсти туте, говорит об обеспечен
ности учебной литературой. Отдельные разделы докла
да посвящены вечернему и заочному обучению.

СОВЕРШ ЕНСТВОВАТЬ  
Н АУЧ Н О -И С С Л ЕД О В А ТЕ Л Ь С КУЮ  РАБОТУ

П р е п о д а в а т е л и  и студенты -политехники а к 
тивно участвую т в научно-исследовательской  
работе. Только за последние 5  лет опубликова

но 1 1 5  научны х работ. Ф ункционирует студенческое  
научное общество, членами иоторого стало около 4 0 0  
человек. По результатам Всесоюзного конкурса в 
1 9 6 3 — 6 4  учебном году 4  студента были удостоены по
четных грамот Министерства MB и ССО РСФСР. А на 
городской межвузовской конференции в ноябре прош 
лого года 4  студенческие работы были премированы и 
рекомендованы для представления на Всесоюзный кон
курс.

Но в целом научно-исследовательская работа в ин
ституте стоит на  крайне низком уровне.

Прежде всего, нельзя мириться с тем ограничен
ным числом направлений научны х работ, которые 
имеются, и тем небольшим контингентом преподавате
лей, которые принимаю т участие в их разработке. 
Много вреда приносит многотемность, снижаю щ ая к а 
чество выполненных работ, распыляющая силы и сред
ства. Все еще мало работ публикую тся в печати. Н е
обходимо серьезно укреплять связи ряда кафедр с 
предприятиями и стройками. Наконец, нельзя мириться 
с тем, что на ряде кафедр неудовлетворительно постав
лена работа кр уж ко в  СНТО. Само собой разумеется, 
что успешно вести научно-исследовательскую и учеб
ную работу невозможно без специалистов высокой ква
лиф икации. У  нас ж е в этом деле множество недостат
ков. Правда, за последние три года защ ищено 17  к а н 
дидатских диссертаций. По перспективному плану над 
докторскими диссертациями в настоящее время работает 
9  человек, кандидатскими —  5 6 . В нашем и н сти ту те  
открыта аспирантура, в которой обучается 14  чэловен. 
Однако всего этого недостаточно.

Из года в год не выполняются планы  направления  
в целевую аспирантуру. Т а к , в 1 9 6 2 — 6 3  годах мы по
слали лишь половину необходимого количества людей, 
а в прошлом из 2 5  только 1 6 . Еще мало преподавате
лей работает над диссертациями. Это особенно касается 
кафедр радиотехники, электроснабжения, ТМС, филосо
фии, истории КПСС, ПГС.

Надо сказать, что во многом виноваты сами пре
подаватели. Т ак , на кафедре химии имеется хоро
шая лаборатория, есть научное направление, но 
более половины состава кафедры в научной работе не 
участвует и отказывается ехать в целевую аспирантуру. 
С таким отношением к повышению квалиф икации пре
подавательского состава надо кончать. И здесь свое 
веское слово должны, наконец, сказать заведующие 
кафедрами, деканы факультетов, ф акультетские партий
ные организации.

Ф О Р У М  К О М М У Н И С Т О В  
И Н С Т И Т У Т А

В Ы Ш Е  УРО В ЕН Ь  В О СПИ ТАТЕЛЬ НО Й РАБОТЫ

Д'
АЛЕЕ докладчик останавливается на  проблемах 

воспитательной работы в и нституте. Нас не 
может не тревожить тот факт, говорит он, что 

у нас еще низка успеваемость и высок процент от
сева. К а к  показывает анализ этих явлений, основная 
причина в том, что многие студенты халатно относятся 
к первейшему своему долгу —  учебе, не проявляют 
должной сознательности. Этим ж е объясняются и про
пуски занятий без уважителъны х причин.

Настало время решительно покончить с фантами, 
когда отдельные студенты попадают в милицию за 
хулиганские поступки, наруш аю т нормы социалистиче
ской морали, недостойно ведут себя в быту.

Докладчик кр и ти ку е т ряд кафедр, которые плохо за
нимаются воспитательной работой среди студентов. На 
многих из них отсутствуют планы воспитательной ра
боты, а имеющиеся планы страдают серьезными про
белами. Преподаватели еще редко бывают в студенче
ских общ ежитиях.

Много недостатков и в работе ф акультетских партий
ных организаций. Им необходимо усилить руководство 
воспитательным процессом на ф акультетах и в обще
ж и ти ях , предметнее направлять и контролировать уси
лия комсомольских организаций. К  воспитательной 

работе надо привлечь каждого коммуниста-преподава- 
теля и студента. Это большая сила.

Что ж е  необходимо сделать для того, чтобы реш и
тельно улучш ить учебный процесс, воспитательную  
работу?

Прежде всего, мобилизовать силы на безусловное вы
полнение всех разработанных мероприятий. Усилить  
контроль за выполнением приняты х реш ений и строго 
взыскивать с тех, кто наруш ает требования партийной  
и государственной дисциплины.

Партийные бюро факультетов должны установить  
контроль за нагрузкой студентов и их самостоятельной 
работой, добиваться от деканов четкой организации и 
планирования учебного процесса, предметнее занимать
ся деятельностью ф акультетских СНТО и Н И Р , повсе
дневно заниматься вопросами повышения научной ква
лификации преподавательского состава.

Кажды й коммунист и комсомолец института должны  
являть пример в учебно-воспитательной и научной ра
боте, проявлять максимум сознательности, собранности 
и дисциплины.

В прениях после доклада выступило десять коммуни
стов. Декан автодорожного ф акультета т. Э Й З Е Н КР Е Й Н  
рассказал о поездке вместе со студентами 5 -го  курса в 
Москву, Киев, М инск в родственные вузы, о том, какой  
опыт можно позаимствовать из практи ки  их работы. 
Преподаватель тов. П ЛО ТНИКО В говорит о воспитании  
эстетического чувства у студентов. Читаю тся лекции  
по эстетике, научном у коммунизму, студенты делают 
доклады по современным проблемам, а в аудиториях  
приходится иногда сидеть в пальто —  в здании холод
но, нередки случаи порчи общественного имущества. 
К а к  средство борьбы с этим администрация выкрутила  
краны в туалетах, поставила заборы, чтобы не ломали 
деревья. Это не метод воспитания. Всем общественным 
организациям необходимо шире использовать для про
паганды передовых идей, воспитания стенную печать  
и газету «П ол и техни к».

Преподаватель тов. ГОРЕСТОВ считает большой за
слугой администрации и ректората своевременный ввод 
в действие всего учебного комплекса, но, затратив  
здесь большие усилия, в ректорате не сумели четко н а
ладить работу деканатов и кафедр, продумать учебные 
планы. В этой недоработке повинен, говорит выступаю
щ ий, прежде всего проректор по учебной работе М . И . 
Киселев.

Много ценных предложений по улучш ению  учебно- 
воспитательной работы было в вы ступлениях ком м уни
стов тт. КУ Б А НО В А , КОНОВАЛОВА. М У КО Е Д А , ГОР
БА, Ж ЕЛТО БРЮ ХО В А, ПОПОВА. Л А В РИ Н Е Н КО .

Дойти до каждого студента —  коммунисты считаю т 
это вполне реальной задачей в воспитательной работе.

С заключительным словом выступил ректор инсти
тута В. Н. БОРИСОВ.
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ПОЙМАННЫЕ
НА С Ц ЕН Е, за бар

хатным занаве
сом, невидимый 

тенор репетирует речи
татив и арию Дубров
ского. Покоряющий го
лос благородного темб
ра. И первое впечатле
ние —  как  будто слу
шаеш ь исполнителя-про- 
фессионала.

—  Анатолий Зайцев, 
староста кр у ж ка  вокали
стов, третьекурсник ме
ханического факульте

та, —  представляет пев
ца руководитель А лек
сандр Вениаминович  
Подгайский.

О ком рассказать вам 
прежде —  об учителе 
или ученике? Рассказы 
вать только об одном —  
невозможно.

Еще в школе у Толи 
было два увлечения: пе
ние и лы жи. Спорт стал 
главным. Оставался он 
главным и в армии. А 
потом спортивная лы ж 

З В У К И

ня «привела» Толю в 
К П Т И . Был бы он сту 
дентом Томского поли
технического, если бы 
не рассказы друга —  
вы пускника К П Т И  —  о 
лыжной базе института, 
о березовой роще, что на 
Студенческом городке...

Но не о л ы ж нике-прр- 
воразряднике Анатолии  
Зайцеве этот рассказ^ 
Этот рассказ о Зайцеве- 
вокалисте, который уж е  
третий месяц «вы тесня
ет» в нем лы ж ника.

Четыре месяца назад 
райком КПСС назначил  
руководителем худож е
ственной самодеятель
ности К П Т И  Зинаиду  
Степановну Гуржееву. И 
вот в короткий срок Зи
наида Степановна «п е 

ретянула» к себе луч
шие творческие силы 
Красноярска. Тогда-то и 
стал Толя учеником  
Александра Вениамино
вича.

Говоря об учителе, до
статочно вспомнить об 
одном-единственном ф ак
те: в этом учебном году 
один из его воспитанни
ков поступил в Сверд
ловскую консерваторию, 
хотя на одно место бы
ло... 9 0  ( ! )  конкурсан
тов. Победила ш кола  
Подгайского!

Но не менее красноре
чив и такой факт: из
другого города переехал 
в Красноярск один бари
тон только для того, 
чтоб подготовиться в 
консерваторию, занима

ясь у Александра Вениа
миновича.

Не удивительно по
этому, почему певец 
«вы тесняет» в Анатолии  
лы ж ника. Не удивитель
но, что даже сейчас, в 
напряженны е предсесси
онные дни. Толя не про
пускает ни одного зан я
тия вокального к р у ж ка . 
Даже больше: он берет 
дополнительные уроки  
дома у Александра Ве
ниаминовича. Не удиви
тельно, что за эти три 
месяца он музыкально 
вырос больше, чем за 
все предыдущие годы.

За это время учитель 
помог найти Толе не од
ну новую краску  в его 
голосовой палитре, по
мог «поймать» не один

новый звук в его высо
ком регистре. И кажды м  
пойманным звуком и уче
н и к, и наставник во
сторгаются, к а к  дети.

Исследуя модуляции 
голоса, они от класси
ческого русского роман
са «Я  встретил вас» 
дошли до партии Алеши 
Поповича.

А что они намечают 
разучить в дальнейшем?

—  Я положил свою 
голову на грудь А лек
сандру Вениаминовичу, 
—  улыбается Толя. Это 
значит, с таким вопро
сом надо обращаться к 
учителю. Это значит 
свое музыкальное буду
щее Толя целиком дове
рил ему.

Флёра АНОСОВА.

Обсушдаем статью В. Самоцветовой

Р а в  нен и е 
на современность

llo'icMiy упала' а к т ш ю с т ь  слушателей университета науки и 
|,"ульту'ры в ио!След,нее (времи? Мы (Г01В0рили со mhomimh. Бюлыпмн- 
CTiKO студентов! «ходапся на том, что концерты клаюсячечжой м'узы- 
ки, «которую не iBice 'одинажово иошмадат, 1гуяшо разумно чередовать 
с xifipoiineii !31страдтюй 1му1зыж,ой. 'Мы !iiieiCTb дней в неделю занимаем'ся 
еерьезцо и разрядка дуннчвнал, хоротпий отдых тгресто нео'бходимы.

Нет, 1МЫ не 'П ротив 'классики, она 'оесино'рно нуж'на. Но, чтобы 

м м та на занятил'х не нустовали, хотелось |бы ча'Ше .слышать лек'ц ш - 
жонцер'ты, шо'.уи'ото'вленньк' -ма'Стерами и 'ИО'данные 'высожохудожест- 
гачпго, так, жаж .это 1Д(‘лаетси, .например, 'по Всесою.з'ному ра'диоуни- 

.иср1ситету iiiayiKH и культуры .

И ещ(‘ одно. Мы плохо знаем н а ш у  со'вре.меиную '.музыку. !! 'нро- 
.rpaiM'Me за.ня'тий униян'рситч'та Н'а\жи 'и культуры  нуж'но отвести до- 
ст.аточ'по liacoiB на зна'комство с Т'В'ОРЧС'Ствп.м Ка'балевскпго, Ш оста- 
кевича, Хачатуряна и 'других 'С'о'Ш'Т'СКИх комно'зиторов.

Л. ЧЕРКЕСОВА,
Н. Ю Р КЕ В И Ч , 

студентки гр. 3 2 3 -1 .

Поединок стенгазет
К о р и д о р  тр етьего  эт а ж а  к орп у

са « Г » не б ы вает  обы чно м ного
лю дны м . Н о  8 я н в а р я  зд есь  око
ло вы ста вк и  стенны х га зет  общ е
ж и ти й  долго  не р асх о д и л ась  толпа. 
С л ы ш ал и сь  в о ск л и ц ан и я : « М о л о д 
цы !» Р а з д а в а л с я  то и дело смех. 
И  мнение, что га зеты  общ еж итий  
на это т  р а з  лучш е ф аку л ьтетски х , 
бы ло единодуш ны м .

С реди  воскл и ц аю щ и х  и хохочу
щ их студ ен тов  и преп одавателей  
в ы р аж ал и  свои эм оции  Ю . В аш ке
вич, Н . П ехота , Г. К о л евато ва . Н о  
ту т  они бы ли  не просто  зр и тели . 
О н и  —  члены  ком иссии по н а гл я д 
ной аги тац и и  при п роф ком е и н сти 
тута . И  им дано  п раво  подвести  
итог этом у см отру.

О ф ор м л ен и е  новогодних ном е
р о в  прим ерно па одном  уровне:

яркое , красочное. Т а к и х  га зет  .ещ е 
не ви дел  наш  и н сти тут. А  вот по 
содерж ан и ю  газеты  тр етьего  о б 
щ еж и ти я  получи ли сь  острее. И м  й 
п ри суж ден о  первое м есто и п ре
мия в 17 рублей  (р ед ак то р  Л . Д а -  
ниш евский, п ред сед атель  студсо- 
вета  И . А н д р и я н о в , р ед к о л л е
г и я —  Д . Д орош ен ко , В. П ахом ов).

Н а  втором  месте га зеты  второго  
о б щ еж и ти я  (п р ем и я 13 р у б л е й ) , 
на третьем  —  га зеты  первого 
(п р ем и я 5 р у б л е й ).

В  м арте будет городской  см отр 
стенной печати  ву зо в ск и х  об щ е
ж и ти й . К о м и сси я  н ад еется , что 
наш и га зеты  зай м у т  первы е места.

П . К О Н Е В С К И Х ,
зам ести тел ь  п ред сед ателя  
проф ком а по студенческой  
работе.

Доколе ходить нам  
в пасынках?

в. иаше.м ш гституте  второй  
год })аботаст х о р е о гр а ф и ч е с к и й  
Ь'ОЛЛеКТШу Ру'КОБО.ДИТ эти.м кол- 
„теш'ивом о п ы т н ы й  б а л е т м е й 
стер  и.з теат'ра  м у зк о м е д и и  А. Д. 
1А'лесжо.

■ Сейчас .мы готови.м програм
му к смотру городской худо’же- 
cTBeiiHOH са.мо,деятельности. По 
занимае.мся мы в, условиях бо
лее чем скромных: у нас до сих 
нор нет станка для трепа'нса. 
«Стаи'ком» нам служат...  сту- 
лья.

Еще в. декабре  был офор.млеи

.заказ в столярнуло мастерскую 
на изготовление нужного нам 
станка, lio в мастерской пет 
материала д л я  выполнения та
кого заказа .

M i l l  обращ аемся к  начальни
ку снабжения т. Волдовскому: 
когда же наконец в столярной 
мастерской будет необходимый 
материал, а участники худож е
ственной самодеятельности пе
рестанут ходить в пасынках?

В . Ш И Ш К И Н ,
староста хореографическо
го коллектива.

'Подлечиться, иначе тра'ге- 
дия  'Неминуема.

И, возвратив книгу Мак-  
юиму, вывел IB ведомости  
п'ро'ТИ'В е го  ф  а '.м и л  'и И' 
« н еу'Д О'в л  етв'О р и т е л  ын О'». П о - 
ло'Ж'ив в ка'р'ма'н чистую, как  
слеза,  зачетку О'н вышел.

В 'К'О'Р'Идоре 'К МаК'С'игму 
п о д б еж а л  Генка С'мышляе'в, 
товарищ  по комнате.

—  П ослуш ай, ты МОЙ 
словарь :не 'видел? Н игде  
ие 'М'ог'у 'найти... Д а  вот о'н,

С красным  
от напряж ения  
лицом М а к с и м  
Туркин с д а 
вал э'кза1ме;п п о  'немецко'му 
языку. Е.му не везло: на 
д н я х  зава'лил 'высшую ма-  
|Темат'И1к'у, и теперь, шаря  
I фл ai3 З'М'и 'ПО 'н ез н ако'М'О'му 
|тек'сту, п'С мог С'О'средото- 
|чить'ся. Пб'рево'д никз'К 'не 
|давал'ся. Н е  'помогал и 
I тол'стый 'СЛО'варь, л е ж а -  
1щий 'Иеред ггим, —  ни 'од
н о г о  'нужного 'СЛОВа не  
К«)г оты'скать IB нем.
' В р е м я ,  отведен'ное на 
подготовку, 'Пролетело уди 
вительно бы'Стро. У 'слыш ав 
свою  фа'мн'Лию, Макои'м 
робко п одош ел  к э к з а м е 
натору. Р у к и  дро'жали, ело-

НЕУДАЧНИК
ва'рь в'се 'В'рем'я 'подп'рьигивал 
в его вла'жных ладо'нях.

Р азр еш и те 'прийти в 
другой 'раз, —  'Оказал он 
преподавателю  упавшим г о 
лосом 1и С'О'С'тр'Оил бо л е зн е н 
ную гри'масу. Я, наверное,  
не здоров. В'Се мьюли пере-  
путал'И'сь. Ни одио'го слова  
не м'О'гу перевести'.

Э к заменатор  бросил у д и 
вленный в згл я д  н а  'пухлую  
мн'игу, о'берн’утую газетой,  
и по'п'р'ооил ее.

- М -да!..-  сказал он, ие- 
рели'стывая стра'Н.ицы, 
ваше состояние действи
тельно неваж ное. Советую

Кто даст  ответ?
Через газету «Политехник» просим дать р а з ъ я с 

нение: на законном ли основании с нас были
взяты деньги за  о б щ еж и т и е  в полном о бъ е ме  за  
летние месяцы? И будут  ли они возвращены?

В. М А Р Т Ы Н О В  (гр.  321-1) .
И. Е С А У Л О В  (гр.  311-3) .

В. З У Б Е Е В А  (гр.  311-1)  
и другие.

у тебя в руках!.. 
В с о з н а н и и  

М аксим а ш е 
в е л ь н у  л а с 1> 

смутная догадка. Одним  
взмахом руки он сорвал с 
книги обертку и с р а зу  п о 
чувствовал, как на г о л о в е  
ды бом поднялись волосы, —  
на о б л о ж к е  большими б у к 
вами было написано: А Н Г -  
Л О -Р У О С К И Й  С Л О В А Р Ь .

Г. Ж А Р К О В .

В Недоумении сотни студентов:
Почему с них квартплату берут  за  лето?  
Один лишь главбух  объяснить м оже т  это,  
Но главбух  не да ет  ответа.

р п о попап□□□□□□□□DOп а о п о о о ааао аааи

П О П РА ВКА

В отчетном докладе с нроф- 

сою'зпой конференции, напеча- 

танно.м в га.зете «Политехник», 

упО '.м и и ае тся  фамилия препода

вателя  каф едры  «Технология 

машиностроения» А С. Па'влов- 

акого. Сведения о неудо.влетво- 

рительно;^ качестве лекций тов. 

Павловского, кото'рьми я  вос- 

пользо'вал'ся в  докладе, устаре 

ли, за что приношу тов. Па.в- 

ловскому искренние извинения.

М. Т. ПОПОВ, 

председатель профкома.

Редактор В. М ЕДВЕДЕВ.
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